

## **Le Comité de Belgique fera son Assemblée Générale le 10 Décembre Faisons connaissance avec Murielle**

Murielle EYLETTERS a repris la Présidence du Comité de Belgique, et était présente à notre Assemblée Générale Mondiale avec deux de ses adhérentes  
**Elle est titulaire de la médaille d'or de l'élite du travail**  
 ( profession ingénieur et master of science)  
**Et a « été nommée doyenne d'honneur du Royal Work Honnor Institut**  
**Elle participe au Forum des Femmes**



### **Une Personnalité du Comité de Belgique**



**Françoise Meunier** qui est membre honoraire du Comité de Belgique est titulaire de prix divers et distinctions honorifiques et nous sommes heureuses de vous la présenter

**1994 : FRCP (Fellow Royal College of Physicians), UK**

**1996 : Fellow by distinction of the Faculty of Pharmaceutical Medicine of the Royal Colleges of Physicians, UK**

**2004-2005 : lauréate belge "Prix Femme d'Europe"**

**2006 : Premier Trophée "Femmes Leaders"**

**2007 : reçoit le titre de baronne attribué par Sa Majesté le Roi Albert II de Belgique**

**2009 : Prix de la Fondation Pezcoller (Italie) pour " Life time contribution to oncology"**



**2011 : Décoration de " Grand Officier de l'Ordre de la Couronne" par sa Majesté le Roi Albert II de Belgique**

**2011 : membre de l' European Academy of Cancer Sciences.**

**2012 : ESMO Lifetime Achievement Award**

**Françoise Meunier est auteur de plus de 100 publications sur les infections chez le malade cancéreux et sur les défis de la recherche clinique pan-européenne.**

# Le CERCLE BUSINESS FEMMES LEADERS avait un stand à la Chambre de Commerce

## OSEZ L'ENTREPRISE

Cette manifestation très réussie nous a permis de rencontrer un nombre considérable d'associations et des femmes motivées que nous avons invitées à notre Forum du 6 Novembre à TURING 22



Les personnalités de la Chambre de Commerce sont venues à notre stand  
Claude Barbin Président, le Président de la Commission Industrie, celui de la  
Commission Développement



Audrey POUCHOL  
Présidente du Cercle  
Véronique VERNAT  
Vice-Présidente,  
Nicole et Dominique



Des Ateliers organisés chaque mois  
qu'il s'agisse de « la prise de parole en public », améliorer son profil LinkedIn ,  
filmer et monter les vidéos sur son smartphone tout cela dans une ambiance  
sympathique et chaleureuse





## Femmes Leaders Mondiales de Monaco

Chantal Ravera, présidente de l'association Femmes Leaders Mondiales de Monaco et ses membres ont remis un chèque de 154000€ à la communauté de #sanpatrignano en présence du Ministre des affaires sociales et de la Santé, M. Christophe Robino, de la Conseillère Nationale Mme #marysebattaglia et de Mme Barra, cheffe d'entreprise.



# LA MONTAGNE

Le premier forum du Cercle business des Femmes leaders mondiales du Puy-de-Dôme a permis présentations et rencontres, ce jeudi, à Clermont-Ferrand. Un coup d'essai réussi.



Tout sourire, Audrey Pouchol, au terme de cette journée du 6 novembre. La présidente du Cercle business des Femmes leaders mondiales du Puy-de-Dôme affichait sa satisfaction d'un premier forum réussi.

Le Cercle business des Femmes leaders mondiales du Puy-de-Dôme a été créée en 2018. Sous l'impulsion de Nicole Barbin, elle-même à l'origine des Femmes leaders mondiales en 2000, dans le Puy-de-Dôme, l'organisation ayant depuis essaimé dans quatorze régions de l'Hexagone et quinze pays.

Un atelier de présentation de Nora Morin, à la tête de Vulca Trans, entreprise de transport, venait de s'achever, restait celui de découverte de différents thés, par la sommelière du thé Carla Campo.

Au total, neuf adhérentes sur les dix-huit que compte le cercle ont ainsi animé une partie de la journée :

**Audrey Pouchol** elle-même, bien sûr (Business and You, mentorat relation clients), mais aussi **Sophie Baud** (Iriseum, coaching RH), **Corinne Charlat** (Renaissance, coaching image), **Claire Iehl** (Tout de gow, coaching au féminin),

**Cécile Chaput** (Cé EssenCiel, socio-esthéticienne), **Marlène Bretagnolle** (cuisiniste, MH Cuisine) et **Véronique Vernat** (manoir de la Manantie, coaching).

Chacune proposait son propre atelier, permettant d'aborder des thématiques diverses et complémentaires, riches pour les visiteuses et quelques visiteurs  
Un coup d'essai à renouveler



## Premier forum réussi pour le Cercle business des Femmes leaders mondiales du Puy-de-Dôme

Elle était tout sourire, Audrey Pouchol, au terme de la journée du 6 novembre, dans les locaux de Turing 22, à Clermont-Ferrand. La présidente du Cercle business des Femmes leaders mondiales du Puy-de-Dôme affichait sa satisfaction d'un premier forum réussi. L'atelier de présentation de Nora Morin, à la tête de Vulca Trans, entreprise de transport, venait de s'achever, restait celui de découverte de différents thés, par Carla Campo.

Au total, neuf adhérentes sur les dix-huit que compte le cercle ont ainsi animé une partie de la journée : Audrey Pouchol elle-même, bien sûr (Business and You, mentorat relation clients), mais aussi Sophie Baud (Iriseum, coaching RH), Corinne Charlat (Renaissance, coaching image), Claire Iehl (Tout de gow, coaching au féminin), Cécile Chaput (Cé EssenCiel, socio-esthéticienne), Marlène Bretagnolle (cuisiniste, MH Cuisine) et Véronique Vernat (manoir de la Manantie, coaching). Chacun proposait son propre atelier, permettant d'aborder des thématiques diverses et complémentaires, riches pour les visiteuses et quelques visiteurs. Un coup d'essai à renouveler. Le Cercle business des Femmes leaders mondiales du Puy-de-Dôme a été créé en 2018. Sous l'impulsion de Nicole Barbin, elle-même à l'origine des Femmes leaders mondiales en 2000, dans le Puy-de-Dôme, l'organisation ayant essaimé depuis dans quatorze régions de l'Hexagone et quinze pays.



# Claudine Dozorme

Propos recueillis par  
Anne Laudereau

Photo  
Jodie Woy

En 2011, Claudine Dozorme a créé et dirige encore aujourd'hui La Grande Coutellerie, un réseau de distribution « phygital » B to C qui a l'origine avait pour vocation de mettre en valeur et tester les produits de la Manufacture Claude Dozorme. Pour le salon Origine Auvergne où elle tient le stand Claude Dozorme, elle sort un petit magazine dédié aux couteaux et artisans : parce que derrière chaque couteau, il y a une histoire, un savoir-faire, une passion à transmettre.

En 2011, Claudine Dozorme a créé et dirige encore aujourd'hui La Grande Coutellerie, un réseau de distribution « phygital » B to C qui a l'origine avait pour vocation de mettre en valeur et tester les produits de la Manufacture Claude Dozorme. Pour le salon Origine Auvergne où elle tient le stand Claude Dozorme, elle sort un petit magazine dédié aux couteaux et artisans : parce que derrière chaque couteau, il y a une histoire, un savoir-faire, une passion à transmettre.

**Q : L'Auvergne est une terre de traditions et de savoir-faire. Que représente pour vous cet héritage artisanal ?**

On a vraiment des savoir-faire en Auvergne, notamment en coutellerie puisque Thiers est la capitale française du couteau, j'en suis très fière. La rivière Durole amène cette force motrice (que les autres bassins couteliers n'ont pas) depuis cinq siècles ! Et nous avons aussi bénéficié de la proximité de Saint-Étienne, où on fabriquait des armes et où on savait travailler le métal. Plus largement, l'Auvergne est une vraie terre de fabricants, dont Michelin, seule société du CAC 40 à avoir gardé son siège en Province, c'est quelque chose dont je suis très fière aussi.

**Q : Qu'est-ce qui fait la singularité du savoir-faire de la coutellerie auvergnate ?**

Notre force, c'est notre capacité d'adaptation. Le bassin thiernois n'est pas un empire industriel comme Solingen en Allemagne mais un archipel de petites entreprises, chacune avec sa

personnalité et sa créativité. Les Thiernois ont toujours su innover : Dozorme, par exemple, fut la première entreprise à utiliser la découpe laser sur le bassin. C'est grâce à ces innovations technologiques que le tournant de la modernisation de la tradition a été pris, ce qui a permis d'alléger le travail des artisans et de créer des modèles en petites séries, nous donnant beaucoup d'avance sur certains autres pays. Autre atout : notre esprit de formation très moderne attire des jeunes de toute la France, séduits par un métier à la fois manuel et technologique.

**Q : Concilier tradition et modernité n'est jamais simple. Comment parvenez-vous à préserver l'âme du métier tout en innovant dans vos créations ou vos méthodes ?**

Par exemple, quand on a introduit la commande numérique pour l'émouture, toute la programmation s'est faite grâce au savoir-faire des gens, des anciens. C'est une montée en compétence générale des gens qui travaillent en coutellerie. On ne

dénature pas le travail mais on enrichit le savoir-faire principal et on donne à l'homme les moyens de mieux le contrôler.

**Q : Votre regard de femme a-t-il apporté une approche différente de métier ?**

Je n'ai jamais ressenti de discrimination. Être une femme dans ce milieu, c'était même souvent un atout ! J'ai osé introduire des couleurs, du rose, des cristaux Swarovski pour faire en sorte que ce soient des couteaux assimilés à des bijoux plutôt qu'à des armes. Cette touche mode a beaucoup séduit. Aujourd'hui, la féminisation progresse mais rien n'est jamais acquis. C'est pourquoi je fais partie d'une très belle association internationale née à Clermont, Femmes Leaders, pour encourager la présence des femmes dans les entreprises et les instances de décision.

**Q : Quidiez-vous aux femmes qui hésitent à se lancer dans un métier artisanal ou industriel traditionnel ?**

Si le cœur vous en dit, allez-y !



**PAROURS :**  
Claudine Dozorme a dirigé pendant 30 ans une entreprise de fabrication de coutellerie familiale basée à Thiers, créée en 1902 par son arrière-grand-père Bélice, dont son père Claude créa et imaginait les produits. Sans succession familiale, elle a transmis son entreprise à un entrepreneur cuvignot en 2022.

qu'il y a de la modernité : on ne travaille pas comme au temps de Zola, les conditions de travail ont beaucoup évolué.

**Q : Comment imaginez-vous la coutellerie auvergnate dans 20 ans ?**

Les couteliers auvergnats ont toujours su créer des couteaux adaptés à la vie des gens. On a eu une période où il y avait des listes de mariages, puis une période plus nomade où les gens mangent au bureau, maintenant on cuisine de plus en plus... Demain, la coutellerie thiernoise saura se renouveler et s'adapter : je ne suis pas du tout inquiète !

**Q : Parlez-nous de votre activité actuelle.**

Je dirige La Grande Coutellerie, composée de 3 boutiques situées à Paris, Cannes et Clermont-Ferrand (rue des Gras), et d'un web store : lagrandecoutellerie.fr. Contrairement à ce qu'on croit, la boutique physique n'est pas morte : bien au contraire elle redisse des liens sociaux dans un monde auquel elles sont attirées aussi parce

de plus en plus dessiné.

## SOIREE POUR ELLES Organisée par la CPME



des 80 participantes étaient réunies pour cette Soirée pour elles. © Patrice Campo

## Quatre associations ou cercles dynamiques

L'évènement était mis sur pied avec le concours de quatre associations ou cercles dynamiques et leur présidente : Femmes leaders mondiales et l'incontournable » Nicole Barbin, créée il y a déjà vingt-cinq ans, le Cercle business des femmes leaders lancé en 2018 qu'anime Audrey Pouchol; les Femmes cheffes d'entreprise du Puy de Dôme, avec Caroline Pinet à leur tête : et l'association Potent'elles, que préside Delphine Giraud et qui vient de célébrer ses 10 ans

# Femmes Leaders en action

Signature du mémorandum d'entente par Claudine SPELTZ, Présidente du CEP  
Monsieur Walid MOUSSA Secrétaire du Conseil d'administration du REAL



Claudine Speltz

12 décembre, 23:06 ·



Ville de Luxembourg

25 novembre, 08:01 ·

🇫🇷 Aujourd'hui, à l'occasion de la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, les membres masculins du Conseil communal de la Ville de Luxembourg affirment clairement leur engagement aux côtés des femmes. ❤️⌚

## QUELQUES DATES du CONSEIL MONDIAL

9 JANVIER  
9 MARS

Mais aussi

2 AVRIL      21 MAI      25 JUIN      10 SEPTEMBRE

Attention, 7 NOVEMBRE ASSEMBLEE GENERALE MONDIALE a PARIS

10 NOVEMBRE ET 17 DECEMBRE